

# La Judicatura homenajea a Lidón y exige que los crímenes de ETA no queden impunes

Por primera vez en 18 años la familia no acudió al acto, tras el juicio «devastador» celebrado esta semana contra 'Txeroki' por el asesinato

■ O. B.

**BILBAO.** El Tribunal Superior de Justicia del País Vasco celebró ayer el tradicional acto de recuerdo y homenaje al magistrado José María Lidón, asesinado en 2001 por ETA, al que, por primera vez en 18 años, no asistieron ni su viuda, Marisa Galarraga, ni sus hijos, Iñigo y Jordi.

Fuentes del alto órgano judicial explicaron esta ausencia en el hecho de que la familia más cercana al juez Lidón se encuentra anímicamente muy afectada por el juicio celebrado esta semana en la Audiencia Nacional contra los dos presuntos etarras acusados de su asesinato: el exdirigente Garikoitz Aspiazuburu Rubina, 'Txeroki', y Asier Arzalluz Goñi.

Jordi Lidón, hijo del magistrado asesinado, explicó en Radio Euska-

di que el juicio en la Audiencia Nacional supone un «alivio» para que la familia «rehaga su vida». Según apuntó, hace solo un año, los familiares criticaron «el desastre que había sido el proceso administrativo y de gestión, un poco caótico». Sin embargo, doce meses más tarde y tras los esfuerzos de los allegados de Lidón para que no se cerrara el caso, «todo ha cambiado radicalmente», con «un juicio duro» en la Audiencia Nacional «intenso y emocional, devastador, pero muy necesario».

Al acto de ayer, una sencilla ofrenda floral acompañada de música de violín y lectura de un poema del bilbaíno Blas de Otero y la recitación de la canción 'Txoria Txori', de Mikel Laboa, asistieron los consejeros del Gobierno vasco Josu Erkoreka y María Jesús San José; el delegado del Gobierno, Jesús Loza; el presidente del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco, Juan Luis Ibarra; el saliente de la Audiencia de Bizkaia, Manuel Ayo; y la Fiscal superior del País Vasco, Carmen Adán, entre otras autoridades y compañeros del fallecido.

En una breve intervención, Ibarra subrayó el interés de la Judicatura en «renovar» su «compromiso con la verdad de lo que supuso la barbarie terrorista» y su «exigencia de que los crímenes cometidos por ETA no queden impunes y puedan

diluirse en el olvido social».

Ibarra precisó que aunque la viuda e hijos del magistrado no pudieran acudir, su familia «está presente» en su «más sentido afecto» y en su «más sentido deseo de que encuentren y encontremos todos, la

verdad, la justicia y la paz». Están presentes también, prosiguió, «en el anhelo compartido de una paz que no desvirtúe el pasado y de una sociedad que no relegue la violencia terrorista al olvido, sino que eleve al rango de contrato de ciudadanía cívica el compromiso de la memoria entre quienes hemos sobrevivido y quienes fueron víctimas de la barbarie liberticida de la banda.

La Fiscal superior del País Vasco, Carmen Adán, incidió en su cercanía con la familia y con «todas las víctimas que buscan y tienen derecho a una reparación justa».



José María Lidón



1 111 934 - talla 36 - 42

29.00